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#月+'日早晨，
贝克汉姆空降北
京，开始了他“中超
形象大使”之旅的

第一站。当“万人迷”
带着帅气的笑容从机

场步出之时，瞬间就引
爆了早已等候多时的球迷们的激情———“我们爱
小贝！”的口号响彻现场。当日，贝克汉姆在北京

史家胡同小学出席新闻发布会，正式出任中超推广
大使。之后又来到北京二中、国安俱乐部，与孩子们
一起踢球，并送出精妙助攻，尽显巨星风采。
贝克汉姆对记者表示：“中超不断地在向世界级

的优秀联赛学习。这里拥有优秀的球员，狂热的球
迷，它需要的是世界对它更多的关注与支持。我很
愿意担任这个桥梁的角色。足球这项运动赋予我太
多，我也希望借此身份同中国的青少年分享足球的
快乐。相信这里有很多足球的好苗子，我希望能指

导他们，激励他们，他们有无限的
潜力能创造中国足球未来的奇迹。”
“作为最具关注度的职业球员，贝克汉姆不仅拥

有精湛的球技，在体育界享有良好的声誉，并且积极
投身于世界体育和公益的推广活动中。我们相信，贝
克汉姆将向世界和全中国球迷传递足球的正能量，
帮中国足球确立崭新的形象，提高联赛的知名度，作
为中国足球连接世界的桥梁。”中国国家体育总局足
管中心党委书记魏吉祥坦言，“在中国，有成千上万
的球迷正等待着‘万人迷’的魔法。”

贝克汉姆此行没有明确在中国会有哪些商业开
发，但在培养年轻好苗子、在中国开办足球学校等问
题上，贝克汉姆却有着明确的想法：“足校对孩子们
的教育至关重要，未来，我会在世界各地开办更多足
校，也希望有朝一日能在中国开办自己的足校。”
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连续四年无缘奖杯 冠军大国很不平衡

中国体育与劳伦斯的距离有多远？
刘一荻

中国获得的劳伦斯奖提名

姚 明 年度最佳突破奖（+''#年）（后入选）
刘 翔 年度最佳突破奖（+''"年）（后入选）

年度最佳复出奖（+'&+年）
曾雅妮 年度最佳女运动员（+'&+年）
邢慧娜 年度最佳突破奖（+''"年）
马晓旭 年度最佳突破奖（+''/年）
李 娜 年度最佳突破奖（+'&+年）
叶诗文 年度最佳突破奖（+'&#年）
邹 凯 年度最佳突破奖（+''$年）
张立新 年度最佳残疾人运动员（+''$年）
中国奥运代表团

年度最佳团队奖（+''$年）（后入选）
中国乒乓球队 年度最佳团队奖（+'&#年）

链接：

一场声势浩大的中国民间羽毛球赛
事———“羽林争霸 打破局限”+'&#红牛城
市羽毛球赛近日在北京启动，世界羽毛球
联合会秘书长托马斯·伦丁及中国羽毛球
队的众多明星球员都来到了现场助阵。去
年的伦敦奥运会，羽毛球由于“消极比赛”
事件赢得了广泛的关注；上个月，关于羽毛
球项目有可能无缘奥运的传闻，让国际羽
联再一次站在了风口浪尖。这次羽联秘书
长托马斯来华，谈论了关于羽毛球的赛制
及羽毛球项目发展的看法。

暂不考虑更改!"分制

为了使羽毛球运动更具观赏性、对抗
性，同时便于电视转播，国际羽联+''!年引
入+&分制，然而+&分制，让一些教练员和运
动员不满。有些运动员认为增加了比赛的
偶然性，比赛时间其实不减反增，对于体能
和精力要求更高。

当羽毛球队员王仪涵被问及更喜欢哪
种分制时，她毫不犹豫地回答“希望是&"

分”。而运动员陈金则表示“如果比分缩短，
对体力要求就没那么高，羽毛球老将就能
在羽坛呆更长时间”。

当然，队员希望是美好的，但托马
斯则明确表示，暂时没有考虑更改+&分
制。

今年或将引入鹰眼技术

+'&'年%月的世锦赛上，傅海峰在决
赛第#局中有数次+$'公里)小时以上的杀
球，其中最快一球时速达到了#'#公里)小
时。这样球速的羽毛球落在边界线上往往
会令裁判误判，产生争议球。

面对这样的问题，托马斯表示，高水平
的比赛需要技术的支持，国际羽联也在寻
找这样的技术，为了避免选手们对出界与
否的质疑，羽毛球也将引入一种类似于网
球“鹰眼”的技术。当被问及时间点时，托马
斯则说“最快是今年”。

“校园计划”普及羽毛球运动

上个月，关于羽毛球项目有可能无缘
奥运的传闻，让国际羽联再一次站在了风
口浪尖。

目前，羽毛球项目在亚洲发展得较好，
在中国有着良好的群众基础，然而，在欧洲
发展得并不景气。现代羽毛球和网球运动

都诞生在英国，最开始都属于贵族
运动。在上世纪中叶之前，羽毛球运
动因为易于推广，发展远好于网球。
但上世纪!'年代以后，网球走上
了职业化、商业化的道路，只用了
短短十几年的时间，受欢迎程度
在欧洲就已经超过了羽毛球。

面对这样的事实，托马斯接
受记者采访时说：“国际羽联目
前正致力推广羽毛球运动在全
球的普及，正在全球实行校园
计划，通过与当地的羽毛球协
会和学校合作，来推动羽毛球
这项运动的普及和发展。”
从+'&&年开始，世界羽联发
展部为世界各地的学校及
老师特别定制了一种创新、
有趣且丰富的羽毛球课程，
可在体育教育或体育计
划中采用。该计划免费
且全球发售。

本报专访国际羽联秘书长

或将引入“鹰眼”
力推“校园计划”

吴建珍

丁俊晖总能在人们几乎将他遗忘的时候闪
光一下。

+'&#年世界斯诺克球员巡回赛（01,）总
决赛近日在爱尔兰结束，丁俊晖在 '## 落后对
手罗伯逊的不利局面下，连扳 (局上演惊天逆
转，以 (## 的总比分夺得了自己职业生涯的第
六个排名赛冠军。同时，正在进行的斯诺克冠
军联赛总决赛上，丁俊晖也连续轰出单杆破百
的成绩，暂居小组第一。

霸气外露———“我能赢更多冠军”

在 01, 总决赛上，在赢下对阵罗伯逊的
决赛之后，丁俊晖少见的做出了捶胸的庆祝动
作。这个明显“霸气外露”的动作，在之前一
向内向的丁俊晖身上，是不多见的。
“这一年很困难，但我一直非常努力地训

练，精力非常集中，我知道我之前输了一些比
赛，但我一直相信我能回来。”

其实，随着 +'&# 年的到来，丁俊晖的状
态明显提升。在本次巡回赛总决赛中，丁俊晖
还在与艾伦的 &)(决赛中，上演了 &(/ 分满分
的好戏。此外，在最近的 "场比赛中，他共打
出 %个一杆过百，可见他的手感近来确实热得
发烫。另一方面，丁俊晖以往比赛中最大的弱
点在于缺乏斗志，但本次总决赛上，丁俊晖在
&## 落后于安德鲁·希金森和 '## 落后于罗伯逊
的比赛中，他都逆转取胜。看来，无论是技术
还是心理，目前的丁俊晖都已经调整到一个不

错的状态。丁俊晖夺冠后
表示：“我相信只要我能
保持眼下的状态，我可以
赢得更多冠军。”

数据为王———“丁俊晖 #$后最强”

一直以来，丁

俊晖似乎总是游离在超级明星与普通冠军这两
个身份之间。但是，从历史数据来看，丁俊晖
完全有理由成为最巅峰的球员。首先，在所有
的斯诺克选手中，打出 &(/满分杆最多的是亨
德利和奥沙利文保持的 && 杆，排在第三的则
是希金斯，打出了 / 杆。算上本届 01, 总决
赛，丁俊晖的这一数据提升到了 "杆。尽管丁
俊晖满分杆数距离前 #位还有不小差距，但在
新生代选手中则是一骑绝尘。新生代球手中，
仅有马奎尔打出过两杆，而罗伯逊、墨菲、塞
尔比都只有一杆，可以说在满分杆这项上，新
生代中无人能够匹敌丁俊晖。

相比较于满分杆，在排名赛冠军数上，新
生代选手争夺非常的激烈。此前新生代选手中
罗伯逊以 !次排名赛冠军数领跑群雄，排在之
后的是丁俊晖、马奎尔的 "次，以及墨菲和塞

尔比的 ( 次夺冠。本届 01, 赛夺冠后，
丁俊晖将自己的

排名赛冠军数提升到 !个，追平了罗伯逊，成
为了新生代选手中排名赛冠军数最多的选手。

生活稳定———“感觉自己很强大”

从“神童”到男人，丁俊晖的成长都被媒
体看在眼里。

去年丁俊晖的女友 23345 意外曝光，丁俊
晖似乎一下子就成熟起来，目前丁俊晖每年更
多的时间都呆在英国练球，甚至在那边买了房
子，考了驾照。而女友也一直陪在丁俊晖身
边，照顾他的生活起居。毫无疑问，稳定的生
活可以帮助丁俊晖更好地保持状态。

(月 &日，丁俊晖就将迎来自己 +!岁的生
日。这个年龄无论是对于一名球员还是一个男
人来说，都是最好的黄金年龄。经过了一段时
间的稳定生活之后，丁俊晖在赛场上的表现已
经愈发成熟，正如他自己说的那样：“我感觉
现在自己很强大，现在我对自己很自信。”

这样看来，( 月 +' 日开始的斯诺克
世锦赛，丁俊晖的表现更加值

得人们期待。

“满分先生”再度来袭
本报记者 罗 俊
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贝克汉姆牵手中国足球
张 程

托马斯对中国民间的“羽林争霸”赛事非常支持

姚明和刘翔是获得劳伦斯体育奖仅有的中国运动员 张继科、丁宁、叶诗文、林丹成了 +'&#年劳伦斯颁奖盛典上的“看客”。

贝克汉姆与国安俱乐部青少年球员合影

+'&#年劳伦斯世界体育奖日前在巴西里约揭晓。牙买
加“飞人”博尔特和英国田径运动员杰西卡·恩尼斯分获
最佳男女运动员，被提名的中国乒乓球队和游泳名将叶诗
文最终双双落选最佳团队及最佳突破奖，这是中国连续第
四年无缘劳伦斯奖。迄今为止，中国只有姚明、刘翔和奥
运代表团获 #座劳伦斯奖杯。劳伦斯奖是世界体坛最具影
响力的大奖之一，被誉为“体育界的奥斯卡奖”，然而，
作为世界冠军大国的中国，却似乎与劳伦斯的距离相去甚
远。

质疑———评选是否存在偏见

中国近 ( 年连连落选，不免让国人感到遗憾，一些人
就对劳伦斯组委会的公平产生质疑。他们认为，该奖项由
戴姆勒克莱斯勒和里希蒙两大美国公司创办，在评选中多
少会带有美国的民族情绪和项目的倾向性。而且每个奖项
都由劳伦斯体育学院 (&名成员投票选出，难免带有个人主
观色彩。如美国的传统优势体育项目：高尔夫、田径、篮
球等项目得奖率非常高，而中国占优势的项目却屡遭寒冬。
中国的奥运冠军非常之多，跳水、举重、射击等项目遍地
开花，但这样的优异成绩劳伦斯仍旧熟视无睹。

是否真有这样的偏见存在？就这一问题，记者采访了
首都体育学院副教授、奥林匹克专家裴东光。

在裴东光看来，我国运动员对国人来讲可能很熟悉，
但大多不具有全球性的知名度。主要的原因是我们自己的
实力还不够。凡是能获得劳伦斯奖的运动员都是非常优秀
的，他们身上都有劳伦斯所推崇的精神。

今年作为劳伦斯体育公益基金会大使来到里约的羽毛
球名将林丹，去年在同样的场合就曾指出：“中国每年应
该是出世界冠军最多的国家，但遗憾的是很多项目没达到
全球性，这是中国运动员比较吃亏的地方。”

深思———中国体育哪里欠缺

客观看待劳伦斯，更要客观看待自己。无论劳伦斯奖
如何变化，中国体育只有自身强大才是真的王道。

中国的世界冠军很多，但能称得上是国际巨星的却不
多。就像乒乓球、羽毛球这些在中国如火如荼的项目，在
国际上却反响平平。中国运动员在全球热门项目上大部分
是昙花一现，他们的好成绩没有得到持续的保持。刘翔的
劳伦斯奖含金量很高，跨栏是热门项目，又长期被欧美垄
断，遗憾的是他只在国际上惊艳了两次，之后饱受伤病困
扰，所以给他最佳突破奖而不是最佳运动员奖也在情理之
中。

另外，“金牌至上”的思想长期干扰中国体育，也让
我们不得不重新思考中国体育的定位。“我希望将来体育
的目的不只是争第一、争金牌，而是告诉人们不要轻言放
弃。”林丹接受采访时如是说。

收获———能够提名亦是进步

总体来讲，中国运动员的提名率和得奖率虽不及欧美
国家高，但在亚洲范围内仍是首屈一指。姚明获得最佳突
破奖成为亚洲第一人、刘翔先后两次获得最佳突破奖提名、

中华台北的运动员曾雅妮获得最佳女运动员的提名，还有
邢慧娜、马晓旭、李娜、叶诗文、邹凯、张立新、中国奥
运代表团和中国乒乓球队，这让我们看到了中国体育的成
绩被世界认可。

本届劳伦斯，虽然叶诗文只获得了最佳突破的提名，
但这提名仍旧是一份来之不易的殊荣。同时我们必须看清
楚，我们距世界一流水平依旧有一定的距离。裴东光认为，
中国的运动员若想得奖，必须要实实在在地努力。不仅仅
在热门项目上取得连续夺冠、取得优异成绩、向世界证明
自己，更要注意塑造运动员的个人形象、培养体育道德。

态度———既要重视又要“忽视”

对待劳伦斯奖，我们的态度既要重视又要“忽视”。
裴东光表示，中国应该重视劳伦斯，因为中国用金牌

数量来衡量一个运动员优秀与否的方式存在巨大诟病，相
对而言劳伦斯奖代表更权威、客观地衡量运动员。我们应
把劳伦斯当做一种目标去奋斗。吃不到葡萄说葡萄酸的心
态绝不应该有，得不到也绝不能说无所谓。劳伦斯奖是一
个标志，对于中国走向世界很重要。中国是一个开放、包
容的国家，中国人需要国际化的视野。获得劳伦斯奖可以
体现中国运动员的国际地位，以及努力参与国际事务的决
心。

但同时，我们也要“忽视”劳伦斯奖。如果劳伦斯的
作用被宣扬得过分，它就可能成为下一个用来衡量中国体
育发展状况的“金牌”，这样势必会导致中国体育朝着另一
畸形的方向发展，成为下一个“金牌至上”的误区。


